

OTRO RETO PARA EL GOBIERNO FEDERAL

# La violencia alcanza niveles históricos

La **Guardia Nacional** es una de las respuestas ante la inseguridad

AP

nacional@gimm.com.mx

La violencia de los carteles del narcotráfico, alguna vez confinada a algunas ciudades del norte, se ha extendido por todo el país. Y cada vez hay más víctimas colaterales, como transeúntes, comensales en restaurantes e inocentes niños.

Los homicidios subieron a casi 35 mil el año pasado, cuando en 2011, el momento de máxima confrontación del gobierno con los carteles, sumaron 27 mil.

Al menos a 40 mil mexicanos están desaparecidos; muchos creen que los restos de estas personas están

esparcidos en cientos de fosas clandestinas en campos y patios de casas.

La frecuente respuesta de López Obrador ante los reportes de violencia, incluso contra las fuerzas de seguridad, es "abrazos, no balazos".

El Presidente reconoce que el crimen violento es su mayor reto. El gobierno federal creó la **Guardia Nacional** para mejorar la seguridad, reclutando a miembros del Ejército y la Marina.

Lisa Sánchez, directora de Mexicanos Unidos contra la Delincuencia, considera que la forma en que López Obrador aborda el crimen es "más de lo mismo" y que ha tomado una estrategia militarizada que reacciona ante el crimen en lugar de prevenirlo.

Sin embargo, no cuenta con elementos suficientes. Incluso si la **Guardia Nacional** logra su meta de reclutamiento, sólo tendría un agente por cada mil mexicanos.

Su misión también se ha desviado en gran parte hacia tareas migratorias cuando México, bajo la presión de Trump, complica a la mayoría de centroamericanos atravesar el país rumbo a EU.

# 40

## MIL

personas desaparecidas  
existen en el país, ha  
reconocido el actual  
gobierno mexicano.



Foto: Cuartoscuro

Miles de personas marcharon el viernes por todo el país para conmemorar el Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada.

